

1 2 月 定 例 教 育 委 員 会
会 議 録

1. 招集年月日 令和5年12月14日(木)
2. 招集の場所 海田町立図書館
3. 開会(開議) 令和5年12月14日(木) 9時30分宣告

4. 出席者

教育長 佐々木 智彦

委員 林 孝 委員 林 孝 委員 米丸 禎宏

委員 大野 美恵子 委員 竹岡 美佳

5. 説明のため出席した者の職氏名

教育次長 森山 真文 学校教育課長 小村 孝広

主幹 立田 春美 主幹 高木 和希

生涯学習課長 森原 知美

6. 職務のため出席した者の職氏名

課長補佐 世良 啓

8. 本日の議事日程

第1 会議録署名者の指名について 竹岡委員

第2 議案第17号 海田町スポーツ推進委員の委嘱について

第3 報告協議第38号 令和5年12月定例議会について

第4 報告協議第39号 生徒指導上の諸課題について

第5 報告協議第40号 各行事の開催及び結果等について

9. 議事の内容

9：30開始

- 教育長（佐々木） それでは議案に移りたいと思います。議案第17号海田町スポーツ推進委員の委嘱についてを議題といたします。事務局から説明をお願いします。
- 生涯学習課長（森原） 現在、スポーツ推進委員は17名活動しておりますが、新たに委嘱をお願いする方は、記載の1名です。任期は承認された日から令和6年3月末までです。
- 教育長（佐々木） スポーツ推進委員の役割は何ですか。
- 生涯学習課長（森原） 教育委員会が、スポーツ推進の体制の整備とか、整備を図るために、スポーツに関する深い関心と理解を得た方に対して、スポーツ推進委員を委嘱しています。スポーツ推進のための助言をする役割を担っていただいています。ニュースポーツのお披露目や、グランドゴルフ等を地域の方に呼びかけてやっていただいたり、町内の駅伝とかマラソンを見ていただいたりして、いろんな町の行事の方を17名の方が推進してくださっています。今回記載の方は、以前入っておられていたのですが、また御希望で入っていただくということで、現在スポーツクラブの指導に関わっていただいている方で、長年、町に貢献していただいている方です。経験も、スポーツに対する知識、

見識もある方です。はい。皆さんの方から何か質問ありますか。

(全員からなしとの声あり)

○教育長（佐々木）なければ、原案のとおりと決定することとしてよろしいでしょうか。

(全員から異議なしとの声あり)

○教育長（佐々木）はい、それでは異議なしと認めまして原案のとおりといたします。それでは次に参ります。報告協議第 38 号令和 5 年 12 月定例議会についてを議題とします。事務局から説明をお願いします。

○教育次長（森山）報告協議第 38 号令和 5 年 12 月定例議会について、報告するものでございます。次のページをお願いいたします。5 ページ、6 ページについて、この度、定例会のほうで一般質問をいただいております。7 名の議員に教育委員会関連で 8 つの質問ですけれども、この度は新町長の公約に関する質問が多くございまして、内容が重複している部分がございますので、そちらも踏まえてお話をさせていただきたいと思っております。まず 7 ページでございまして。委員のほうから、小学校の建て替えについてということで、複合化という形で、海田東公民館とか東小学校の建替えについて、議論を進めてきたところがございますが、これにつきまして、崎本議員のほうからは議会の方針として、9 月議会において、東小学校及び海田小学校の早期の建替えを要望するという決議案が文教福祉委員会から出されたことに対して、執行部のほうが、動きが見られないというところの御指摘をいただい

ております。執行部，教育委員会というよりも町長さんの答弁という形になるんですけども，小学校の建て替えについては，海田東小学校本館及び海田小学校の本館について，老朽化が進み，早期の建替えが必要であることから，教育委員会が，課内に校舎建替え推進チームを設置し，速やかに海田東小学校本館から基本構想の策定に着手するというので，一旦複合の話がリセットされるという形で，本館に着手していくという回答をしております。次に，8ページをお願いします。下岡議員の質問でございます。町政の進め方についてということで，これも新町長の公約についての質問だったのですが，一つ目が，給食費の無償化，についてでございます。町長答弁ですけれども，まずは選挙期間中に給食費の無償化について，非常に期待が高いというところが実感しているというところと，冒頭の提案を含めて，毎年，多額の費用がかかるということも踏まえまして，状況を見ながら，前向きに検討していきたいというところを，この度は，お話をさせていただいております。ポイントとなるのは，9ページにありますけれども，地域とか学年を区切りながら，段階的な実施について検討していくという答弁になっています。それから，10ページのところでございます。これは下岡議員が町長に対して，小学校それから公民館の建替えについてというところでございます。これは，先ほどの崎本議員と同じような答弁について，回答させていただいております。また，海田東公民館以外の町立図書館の建て替えについては町内のいわゆる公共施設，

それから町有地等を総合的に勘案して検討を進めていくとしています。続きまして、11 ページをお願いします。石橋議員になりますけども、郷土の再調査ということで、海田町文化財保存活用計画を進めているところで、これについて、現在の状況をお知らせしているものでございます。状況としましては今年度9月に文化庁の1回目のヒアリングを受けて、11月に文化財審議会において調査方法等の意見聴取を行ったところで、今後、歴史等の資料の現地調査を行っていくというふうな段取りを進めていくというところで答弁しております。続きまして、12 ページでございますが、生理の貧困問題ということで、小田議員のほうから、学校のトイレに常備して、自由にとれるようにしてはどうかという質問でございました。委員会としては、保健室に取りに行くと、対面で渡すことによって、子どもたちの状況把握であったりというところを優先して、虐待の予防とかですね兆候を早めに察知するところがあるということです。次に13 ページをお願いします。新谷議員の御質問です。PTAの在り方ということで、教育委員会のほうに質問がございました。最近の全国または町も含めてですけれども、PTA役員の成り手不足というところで、何らかの教育委員会からの、指導ですね。支援ということは出来ないものかという御質問です。基本的には、教育委員会はPTAの管理運営に関して指導・助言する立場ではないのですが、町内の状況を見ながら、校長会等を通じて、協力体制が得られるように、指導していきますというふうな回答をさせ

ていただいております。それから、15 ページになりますけども、公民館講座におけるの用具購入についてということで、大江議員のほうから、古くなった公民館等で活用されている用具について、早期の購入とかですね、そういうものが出来ないかというふうな質問でございますけども、教育委員会においては、基本的には、常時、講座以外のところでも使われるものであるとか、町の主催であるものに対する備品については準備をしていくと。ただし、講座については、町民が各自で用意するものという認識で進めているというところで、状況を勘案しながら、随時更新をしていくと、修繕等も含めて購入していくと答弁しています。16 ページをお願いします。宗像議員の御質問ですけれども、これも先ほどの下岡委員と同じで、給食費の無償化でございます。同様の答弁をさせていただいている状況でございます。実施について、時期を区切ったり、それから学年を限定したりというところで前向きに検討していくと答弁しております。一般質問については以上でございますが、前回の教育委員会会議でご説明した補正予算については、全会一致で可決をさせていただいております。米丸委員の任命同意についても議決をいただいております。12 月議会については、以上でございます。

○教育長（佐々木）12 月補正予算について、大きいものは何でしたか。

○教育次長（森山）海田南小学校の第二音楽室及び P C 教室の普通教室化改修がありました。

- 教育長（佐々木）何か皆さんから御質問がありますか。
- 委員（竹岡）生理の貧困についてのトイレの準備の件について、子どもたちの状況の把握のために保健室に来てもらうというのはもっともだと思います。子どもたちへの周知はどのような形で、各学校で行っていますか。
- 主幹（立田）社会福祉課と連携しまして、女子トイレに、4年生以上なんですが、小さいカードを準備して、気軽に取りに来ていただくように案内をしているところです。
- 委員（大野）保健室の先生、養護の先生が話して、伝えるということも大切だと思います。皆が困っているときには、助けてくれる場所が学校にもあるということ、生理用品に限らず、関連づけて、支援につなげていくということが大切だと思います。
- 教育長（佐々木）虐待事案も多いです。こども課と連携して、聞き取りしたりをしたり、深刻なものについては西部家庭センターにつなげて、一時保護もやっています。
- 委員（大野）毎朝の集団登校などで顔が見える関係を築き、挨拶したり、顔を見て、子どもたちの様子を観察していくことも大切だと思います。
- 教育長（佐々木）それでは、報告協議第39号生徒指導上の諸課題についてを議題とします。事務局から説明をお願いします。
- 主幹（立田）報告協議第39号生徒指導上の諸課題について報告いたし

ます。資料は 19 ページ，20 ページでございます。11 月末までの状況です。まず，小学校から説明いたします。暴力行為 21 件でございます。前月比で 1 件の増加，前年同月比では 19 件の減少となっております。いじめにつきましては，6 件，前月比で 1 件の増加，前年同月比では 3 件の減少となっております。不登校は 20 名です。前月比で 3 名増加しております。前年同月比では 9 名の増加となっております。次に，中学校でございます。暴力行為 12 件，前月比 3 件の増加，前年同月比では 5 件の減少となっております。いじめ 8 件，前月比で 1 件の増加，前年同月比では 8 件の減少となっております。不登校は 35 名，前月比で 4 名の増加，前年同月比では 11 名増加となっております。小・中学校において不登校が増加しております。昨年度からの継続のものが，欠席 30 日を超えて不登校として，報告されたものが多くなっております。一人一人につきまして，学年学級，今年度 11 月末までの欠席日数それから，昨年度の欠席日数を調べて分析したのですが，小学校については，担任との関係性が不登校の要因になっている可能性があることから，担任の児童へのかかわり方についての指導やフォローを，管理職に指示して，中学校では，受験のプレッシャーから，生徒会役員や部活動を真面目にやっていたものが登校出来にくくなり，医療機関を受診して服薬しており，放課後登校などで学校が支援しているケース，昨年度から継続として計上されたものの，昨年度と比べると，欠席日数がかかなり減っていると報告を受けていまして，学校，組織的

に取組を継続しているところでございます。それから、月に1回、学校教育課の私とそれからこども課の担当者と、それぞれの中学校区に配置してあるスクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカーとの連携の時間を持っています。報告は以上でございます。

○教育長（佐々木）はい。皆様のほうから御意見や御質問がありましたらお願いします。

○委員（竹岡）表を見ると、暴力やいじめについては、前年度同期比で大きく減少しているのは、細やかな指導が入り、かかわりがあるからだと思います。一方、不登校だけは、前年度と比べても増加傾向にある。学校では単年度で見ってしまうところを、教育委員会がもう少し俯瞰した視野で見ていく必要があると思います。個別の丁寧な対応のみならず俯瞰的な対応、子どもの居場所みたいなところからも、もしかしたら減少につながるかもしれないので、もしかしたらこの不登校の増加を解決するためには、もう少し別の視点が必要なのかなというふうに感じました。

○委員（林）不登校については、欠席日数が累加してくるから、どうしてもこの時期多くなってくる。数字だけを見るのではなく、30日きても、その後来られるようになっているかどうか、改善がみられるかが大切だと思います。

○委員（大野）海田町ではいろいろな形で不登校の子の居場所を設置しています。家から一歩出て、教室に行って、先生と少しお話しして帰

っている姿を見ます。そういう取組はいいなというふうに思う。担任の先生1人で抱え込まずに、校長先生、教頭先生、教務主任の先生などが声をかけて、学年で、組織で取り組んでいくことが大切だと思います。

○委員（米丸）小学校では、子どもたちにとっては、学校にいて担任の先生と接している時間が、家族と接している時間より長いのだと思います。そこで何か、声かけてほしいのだろうなど。授業で教える以外のところで、先生方が、自分が1番この子と1日で接している時間が長いんだという思いが共通で持てたら、変わってくるのかなというふうに聞きながら感じました。

○教育長（佐々木）はい、それでは次にまいります。報告協議第40号各行事の開催及び結果等についてを議題とします。事務局から説明をお願いします。

○教育次長（森山）それでは、報告協議第40号各行事の開催及び結果について説明します。まず学校教育長から説明します。

○学校教育課長（小村）22ページをお願いします。12月の行事でございますけれども、21日木曜日に文教福祉委員会を予定をし、これについては別紙でお配りしておるんですけども、海田東小学校の本館の改築基本構想についてでございます。1月10日の水曜日には、海田東小学校本館改築基本構想の第1回検討部会を行います。1月10日水曜日とあと2回予定をしているところでございます。この検討部会につきま

しては、縦2の構成員にございますけども、この中に教育委員会として教育長だと林委員にも御参加をいただくということで快く御承諾いただいているところでございます。構成員につきましては、学校運営協議会の委員を中心に御参加いただいて、さらに学校の職員、校長さらに教諭の立場でも1名参加いただくように、お願いしているところでございます。この検討部会の事務局は、学校教育課に設置をしております。先ほどの答弁のほうにもありましたように、学校教育課内には、校舎の建替え推進チームを設置するというので、1月から、人事のほうも、新しくメンバーを迎えて、実際に動き始めると。大きくはこのチームは3名程度予定しているところですけども、この1月の人事と4月の人事合わせてですね、3名程度のチームをつくって、海田東小学校の改築を進めていくという流れでございます。この3番の縦3にありますようにスケジュール感については、お示ししておいております。令和11年度の供用開始というところを目指して、これから基本計画、基本設計と進めて、工事は令和9年度からスタートという計画で動きたいというふうに考えているところでございます。裏面につきましては、基本構想の具体的な詳細として、第1回検討部会、教育委員会会議、総合教育会議と議論を進めていく形を予定しております。縦5、6にありますように、アンケート調査、教職員や保護者へのアンケート調査等も行い、保護者説明会ときには地域の方にもですね、御参加いただけるような形で考えております。いろんな御意見

いただきながら、検討部会のほうを開いていきたいというふうに考えているところでございます。で、行事予定に戻りますけども、1月については18日木曜日に、教育委員会会議を海田中学校で行い、さらに、今年度はこども議会を1月25日、平日の木曜日1時から海田町の新しい議場で進めていきたい、同時にですね、ライブ配信ということで、各学校で、これを見ることができるよう考えております。以上でございます。

○生涯学習課長（森原）23ページをお願いします。12月ですが、旧千葉家住宅秋の特別公開がありまして、12月10日には織田幹雄記念マラソン大会がございます。1月の行事予定ですが、二十歳のつどいは7日の1時30分から織田幹雄スクエアでございます。また、公共ホール音楽活性化支援事業の地域交流プログラムやコンサートを予定しています。以上でございます。

○教育長（佐々木）いよいよ、東小の建替えについて、スタートしようと思います。また皆さんのほうから意見を頂ければと思います。予算の制約もありますが、できれば子ども達が機能的に生活できるようなものをつくりたいと思っています。

○教育長（佐々木）その他よろしいでしょうか。それでは、以上で本日の議題はすべて終了いたしましたので、教育委員会会議を終了いたします。

10 : 43 終了